
Acta NQ 31 

Comité Paritario de Hiaiene v Seguridad 

Facultad de Ciencias Sociales 

Santiago, 07 de junio 2011 

Asistentes: 

Jimena Poblete, Presidenta Comité 
Araceli Navarrete, Secretaria Comité 
Aldo Barbagelata, Representante Facultad 

Ana María Peragallo, Representante ACHS 
Prof. Rodrigo Cornejo, Representante Facultad 

Prof. Gloria Zavala, Representante Facultad 

Patricia Meneses, Representante Facultad 

Paula Donaire, Representante Funcionarios 
Carlos Astudillo, Representante Funcionarios 
José Donoso, Representante Funcionarios 

Héctor Diaz, Prevencionista de Riesgos 
Sergio Gutiérrez, Representante Funcionarios 

René Vergara, Representante Funcionarios 

Comienza la reunión a las 9: 13 horas. 

1.- Lectura de acta anterior 

Se aprueba el acta N" 30. 

2.- Informe cualitativo de riesgos psicosociales 

Durante la primera semana de junio se realizaron las reuniones con los Directores de 

Departamentos para explicarles de que se trató el estudio de riesgos psicosociales y cuáles 

fueron los resultados en cada unidad. El  Prof. Cornejo comenta su experiencia en la reunión 

con Jimena Poblete y Araceli Navarrete junto al Director del Departamento de Psicologia. 
Esta fue positiva y tras esa reunión el Pmf. Cornejo presentó el estudio, al claustro académico 
del Departamento de Psicología. Como resultado de la reunión el Diredor del Departamento 
de Psicología plantea que no se va a conversar con el profesor acusado de malos tratos, para 
que no se tomen represalias contra la secretaria. Además señala que tomará algunas medidas 

para mejorar la situación de la funcionaria afectada y se reunirá con ella. 

Se sugiere que el Comité se junte la próx~ma semana para sistematizar lo tratado en las l .  
reuniones que se hicieron con los qirectores y jefes de unidad. La idea es presentar un 
informe ejecutivo a l  Decano y que sq constituya pronto la Comisión de Buenas PrActicas y 



Convivencia. En los Departamentos de Psicología y Sociología es donde se destacan 

situaciones puntuales más complicadas. Por otra parte, en los Departamentos de Educación y 

Antropología no se presentan casos problemáticos de relaciones entre académicos y personal 

de colaboración. 

Se propone que el jueves 16 de junio a las 10:M) horas se realice una reunión extraordinaria 

del Comité para realizar en conjunto el informe. 

René Vergara pregunta sobre el respaldo legal que tendrá la Comisión de Buenas Prácticas y 

Convivencia. Se le indica que no tiene validez legal, pero al estar respaldada por el Consejo de 

Facultad, el cual lo instaurará como una instancia de mediación, tendrá toda la validez para 

actuar. Esta Comisión propone soluciones y dependiendo de la gravedad de la situación 

puede llegar a solicitar un sumario, por ejemplo. 

3.- lnforme consumo de alimentos en oficinas 

Héctor Díaz, Prevencionista de Riesgos, presenta la síntesis del informe solicitado por el 
Vicedecano para establecer la pertinencia de habilitar lugares de alimentación, 

complementarios al Casino FACSO, para los funcionarios. Lee el Decreto Supremo N"594, en 

la cual se describen los requisitos que debe tener un espacio para poder consumir alimentos 

en la Facultad. Se establecieron 18 lugares factibles de adaptar como comedor. Algunos de 

estos lugares necesitan ciertas adaptaciones. Se muestran gráficos de planos de color 

amarillo, rojo y verde indicando la factibilidad de convertirse en lugar apto para consumo de 

alimentos. Este informe se encuentra por piso. También se adjunta un resumen del consumo 

eléctrico de los electrodomésticos que actualmente se encuentran en la Facultad. Como 

conclusión, los refrigeradores son los artefactos que generan mayores consumos energéticos. 

Nuevamente se plantea la posibilidad de adaptar horarios de colación. Este informe se 
encuentra finalizado y se debe presentar al Vicedecano, el cual lo solicitó. 

4.- lnforme de luminosidad 

Paula Donaire muestra en una presentación el primer resultado de la evaluación de puestos de 

trabajo con respecto a la luminosidad. Se establecen algunos puestos como críticos y se 

comunica que el informe final con el diagnóstico y propuestas de mejoramiento será 
entregado por Ana María Peragallo durante esta semana. 

5.- Taller Monitores Pausa Saludable 

Rodrigo Pinto, kinesiólogo, está gestionando el Taller de Monitores de Pausa Saludable. La 

idea es capacitar al menos a una persona por unidad o grupo de trabajo para realizar la pausa 

saludable. 



6.- Capacitación 

Se informa que se está trabajando en un instrumento para detección de necesidades de 

capacitación, el cual tambien se puede utilizar para establecer nuevos perfiles de cargo. Con 

los cambios y crecimiento de la Facultad, muchas personas han cambiado o incrementado la 

cantidad de funciones. Con este trabajo se puede apoyar aquellos casos del informe de 

riesgos, en los cuales apareció el tema de que las funciones no se encuentran bien definidas, 

provocando problemas en las relaciones con las jefaturas y entre compañeros de trabajo. 

Además, esto servirá de base para el plan de capacitación del año 2012. 

Por otra parte, se planifica la realización de un curso de primeros auxilios, hace ya bastante 

tiempo que no se realiza. Teniendo 15 personas inscritas se puede hacer en la Facultad. 

7.- Varios 

Se comunica que se abrió el acceso a la Facultad. Se informa que se produjo una caída 

de una profesora y se pegó en una mano. Ya están todas las condiciones para que se 

transite y se están confeccionando barandas, además un foco para iluminar más la 
zona, eso estaría listo la próxima semana. Aún no se enciende la caldera porque no se 
ha secado la losa de hormigón que recubre la nueva Central de Abastecimiento. 

Además, se comenta que se ampliará la terraza y se habilitará un acceso para 

discapacitados. Se espera el financiamiento del Nivel Central para esas obras. 

También existe preocupación por las luminarias del Campus, se propone hacer una 

reunión de Comités Paritarios de Campus para tratar los temas comunes. Se está 

solicitando desde el Proyecto Iniciativa Bicentenario reuniones con los asesores de 
ACHS para regular el funcionamiento del Campus durante las construcciones del 
edificio, de los aularios, entre otros. 

Se informa sobre la Semana de Prevención de Riesgos, en Facultad de Medicina. 

Información a través de Comunicaciones UChile. 

René Vergara fue operado hace menos de un mes, debe hacer trabajo liviano. El  Jefe 

de la Unidad de Personal dice que se puede hacer un "trueque" mientras tenga el 

reposo de trabajos pesados. Puede estar en porterías. Se conversará con el Prof. 

Osorio para readecuar los trabajos considerando estas circunstancias. 

José Donoso plantea que se está fumando al interior de la Facultad en los programas 

de postgrado durante las tardes. Se enviará un correo electrónico a las coordinaciones 

de los programas para recordar que no está permitido fumar en recintos cerrados. 



Finaliza la reunión a las 10:29 horas. 

ARAcEu NAvAdETE 
/' 

SECRETARIA CPHS FACSO 


